

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

AÑO XX

PRECIOS DE SUSCRIPCION
En Tortosa, al mes...
Fuera, trimestre...
Extranjero, id...
Anuncios y comunicados: a precios convencionales.

TORTOSA

Martes 17 de Abril de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la Imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 83

INMORALIDADES MUNICIPALES EN ROQUETAS CACIQUISMO ROIG-PUIGCERVER

A continuación publicamos un remitido del ex-recaudador municipal de la vecina ciudad don Juan Valls Roca, amigo íntimo y gran partidario electoral de los Sres. D. Vicente López Puigcerver y D. Francisco Roig antes de reclamarles los gastos electorales por él satisfechos.

No hemos de examinar en sus detalles las cuentas que presenta el ex-recaudador y las que formula el Ayuntamiento; pero sí hemos de hacer constar el desbarajuste, el desorden y la inmoralidad que impera allí donde, sin limitación de ningún género, des gobiernan aquellos señores.

Ni nos interesa, ni nos importa averiguar si debe ó acredita el ex-recaudador; pero sí, si es cierto, como afirma con mucha valentía y gran seguridad, que de fondos municipales se han pagado los gastos electorales de los señores Puigcerver y Roig, gastos electorales que ascienden á más de 15.000 pesetas. Ante el reto que Valls desde el primer día les ha dirigido, se callan como muertos, de lo cual se desprende, de modo muy claro y evidente, que aquellos opiparos banquetes, aquellos despilfarros nunca vistos, aquellas numerosas comisiones yendo y viniendo á Madrid, Valencia y Taragona, las costeaba efectivamente el señor Valls á ciencia y paciencia del Diputado á Cortes y del provincial. Que á no ser así, cómo se le hubiera tolerado que adeudara 27.923 pesetas, dada la insignificancia del presupuesto de Roquetas y hallarse el Ayuntamiento á remiando por sus descubiertos de consumos, de contingente provincial y de cárceles?

El señor Valls era el niño mimado del alcalde, y de los señores Puigcerver y Roig; y se le mimaba porque pagaba lo que no debía pagar, porque gracias á ese dinero malversado, una minoría turbulenta podía imponerse en la ciudad vecina.

Y por lo que allí ocurre puede fácilmente colegirse lo que sucedería en Tortosa si un día el señor Roig apoyado por el cunero Puigcerver conseguía manejar nuestra administración municipal, dadas sus prácticas que han evidenciado en el vecino distrito, pues no hay pueblo en el

que notándose su predominio su situación no sea parecida á la que motiva el remitido del señor Valls.

Ahora léanlo nuestros lectores, que bien lo merecen. Dice así:

Sr. Director de LA VERDAD.
Roquetas 14 de Abril de 1900.

Muy Sr. mío: días atrás publiqué en varios periódicos la liquidación general que como recaudador de los arbitrios municipales de la ciudad de Roquetas presenté por medio de Notario á su Ayuntamiento de la cual resulta que acredito 21.412 pesetas 47 céntimos.

La Corporación municipal en vez de examinarla y censurarla ha pretendido forjar una haciéndome figurar como deudor por 28.105 pesetas 23 céntimos.

No he de entretener al público con un debate difuso examinando cada una de las equivocaciones en que ha incurrido el Ayuntamiento bastando para mi satisfacción que usted se sirva hacer constar que he interpuesto los correspondientes recursos en los que demuestro los errores más ó menos voluntarios en que se ha incurrido para hacer creer á la gente que adiendo dicha cifra, deuda completamente inverosímil y más sabiendo los apremios con que la delegación de Hacienda y demás centros oficiales reclaman sus crecidos descubiertos.

Por otro lado es público y notorio á todo este vecindario que los gastos electorales de los señores Puigcerver y Roig han sido pagados por mí, pues á ninguno de dichos señores les ha costado una peseta y que además he entregado crecidas sumas á los señores Roig, Navarro y Kies para que saliesen de sus apuros todo en virtud de órdenes del alcalde.

Ni el Sr. Roig ni el Sr. Puigcerver probarán que á nadie han entregado cantidad alguna para gastos electorales, pues todos, absolutamente todos han sido satisfechos por mí sin que nadie me haya entregado un céntimo.

Agradeceré señor Director la inserción de esta línea y me ofrezco de V. atento S. S.

Q. B. S. M.
JUAN VALLS.

CRONICA

EFEMÉRIDE LUCTUOSA

17 de Abril de 1899

Hoy cumple un año que espiró la primera víctima sacrificada por los asesinos de la forasteralla en las Casas Consistoriales el luctuoso día 16 de Abril de 1899.

Herido mortalmente nuestro inolvidable amigo D. Tomás Queralt por las balas traidoras de los criminales, había caído derramando su sangre generosa al lado de D. Teodoro González, para morir entre angustias y amargos dolores causados por las heridas, un día después de la perpetración de aquel crimen horrendo que llenó de luto á Tortosa, dejando en varias familias la viudez, la orfandad y el llanto.

Al recordar hoy la muerte de aquella víctima de su lealtad y patriotismo, á la vez que se cubre el pecho de dolor, brota del alma la justa indignación contra los cobardes y canallas que por su vil egoísmo y monstruosa maldad, sacrificaron la vida de honrados hijos del pueblo, padres de familia laboriosos, dignos de todo respeto y gratitud por haber sucumbido al acudir donde les demandaban el derecho y el honor en defensa de su ciudad nativa, escarnecida, vejada y expoliada por una gavilla de parásitos y perdidos que mas que seres humanos parecían ser fieras crueles del desierto.

En este día de triste recordación, rogamos á Dios con ánimo apenado por el alma del infortunado Queralt, que sin duda goza en la gloria el premio de su lealtad y patriótica abnegación, al propio tiempo que damos á su afligida familia el más sentido pésame como prueba sincera de nuestro afecto y perpetuo reconocimiento.

¡Gloria al héroe de la fiel amistad y del deber!

¡Anatema á los canallas y asesinos de los honrados hijos del pueblo de Tortosa!

RAPIDA

Cascarrea la pluma y oleadas de indignación afluyen á nuestros cerebros; grábese en nuestra retina la imagen ensangrentada de aquellos leales sacrificados por los sayones de

un grupo de bandidos y vividores que en mal hora asaltaron la casa del pueblo, convirtiéndola en ladronera, y llena nuestra mente en la fecha luctuosa que hoy celebramos, el recuerdo de la feroz batalla que para vergüenza de Tortosa; para deshonra de los preclaros cuarteles de su escudo, libraron los portabastoneros de aquellos mandarines, a varos de riqueza, é hidrópicos de crueles é inicuas venganzas.

No puede pedirse dolor mayor al que nosotros experimentamos por la pérdida de aquellos seres tan queridos.

El dolor en nosotros acrece cada día mas y cada día es mayor nuestro desconsuelo.

No se borra, no puede borrarse de nuestra imaginación el cuadro de sangre que trazaron las lenguas de fuego de unos disparos que zumban todavía en nuestros oídos, como no se esfuma el recuerdo de los leales que perecieron en aras de su amor á Tortosa á la que querían librar del oprobio, de la vergüenza de una política de perdición, de miserias y de infinitas maldades.

No una lágrima por aquellos amigos que pagaron con su vida la instauración de una política de amor y de progreso en Tortosa.

No un recuerdo para aquellos patriotas que sellaron con su sangre el acto de una resurrección gloriosa para Tortosa tras largo tiempo de un abyecto secuestro de la voluntad del honrado pueblo tortosense.

¡Una oración! Una oración, si, sentida y tierna para aquellos leales que gozan tiempo ha la paz eterna, oración cuyos perfumes llegarán hasta Dios regocijándole tiernamente.

Cinismo criminal

Se necesita todo el cinismo, toda la maldad, toda la esencia de los verdaderos criminales para escribir los fatídicos conceptos que encierra un artículo que con el título de «Aniversario triste» publica en su número del domingo último el asqueroso papelucho *Los Debates*, órgano descarado y vil de aquellos asesinos y ladrones que el 16 de Abril del año pasado, apelaron al crimen para alcanzar un triunfo electoral que no les había otorgado en los comicios el honrado pueblo de Tortosa, creyendo así perpetuarse en el poder para continuar vejando y expoliando á ésta ciudad esclarecida.

El miserable autor de tal artículo,

con una villanía y perversidad sin ejemplo, se atreve á decir que don Teodoro Gonzalez es el único responsable de los asesinatos del luctuoso día 16 de Abril de 1899. ¡Canalla! Quien miente con tanto cinismo y perversión, no puede tener sombra de pudor y es preciso que la maldad le haya apagado la voz de la conciencia.

¿Quién tenía apostados los sicarios en las Casas Consistoriales, sino el jefe de los asesinos D. Agustín Monner y Mauricio? ¿Quién disparó las armas fatricidas contra el pueblo indefenso que iba á ejercitar sus sagrados derechos, sino los empleados municipales á las órdenes de aquel monstruo de iniquidad llamado Monner, que no veía otro medio que asesinar á don Teodoro Gonzalez para seguir medrando, robando y conservando su hegemonía política en Tortosa?

¿Quién duda, ni aun los mismos asesinos, de que éste era el único objetivo del jefe de aquella situación ladrona y criminal?

Empero para disimular sus pérfidos intentos y engañar á la opinión, los viles inspiradores de *Los Debates* truecan los papeles, falsean los hechos é inventan patrañas para echar la culpa sobre el Sr. Gonzalez y sobre sus amigos que fueron las víctimas de aquella triste y sangrienta jornada, como si fuera posible hacer creer á la opinión ardides tan viles y embustes tan monstruosos.

Para ponerles crédito sería preciso ser estúpidos ó pertenecer á la raza bastarda de los mismos criminales, ó á la turba infame y traidora de los cómplices de los expulsados de Mora de Ebro, de los ladrones de Pinar del Río y de los timadores de Valencia, que, debiendo morar en Sierra Morena, se albergaron en Tortosa para deshonrarla y despojarla y asesinar á sus hijos, invocando hipócritamente la moralidad y la justicia por ellos vilmente escarnecidas y holladas.

Por eso, temiendo el castigo de la justicia huyó de Tortosa Monner, jefe de los asesinos y anda errante y fugitivo cual otro Cain, perseguido por el remordimiento que le causa la sangre derramada de los honrados hijos de Tortosa Queral, Sacanella, Viñes y Pedret, mientras que D. Teodoro Gonzalez, tranquila su conciencia, permanece en casa amado de todo el pueblo sensato, respetado de la justicia y venerado de toda persona honrada, por que con laudable patriotismo ha librado á Tortosa del criminal yugo de la *forasteralla*, desvelándose por labrar la dicha de su ciudad nativa y defendiendo en las Cortes con celo y abnegación reconocidos los intereses materiales y morales de esta comarca.

Chilen, pues, mientan, escandalicen y difamen cuanto quieran los pérfidos inspiradores de *Los Debates*, que con ello no hacen sino poner más de relieve su villana conducta y su cinismo criminal, acumulando cada vez más responsabilidades mayores sobre sus cabezas para recibir en su día el merecido castigo de la justicia que sobre ellos caerá irremisiblemente por sus latrocinios, infamias y crímenes inauditos.

D. Manuel Luengo

El sábado llegó á esta ciudad nuestro muy querido amigo el distinguido hijo del Excmo. Sr. Gobernador de esta provincia D. Manuel Luengo, que se hospeda en casa del Alcalde D. Eduardo Rico Ballestrín.

Damos al Sr. Luengo nuestra sincera bienvenida y nuestro saludo cariñoso, deseándole le sea grata su estancia en la Perla del Ebro.

Bienvenida

Ayer tuvimos la satisfacción de saludar á nuestro muy querido amigo D. Ramiro Castelló y Tarrega, ilustrado redactor jefe del *Heraldo de Castellón*, que permanecerá unos días en nuestra compañía.

Al darle nuestra cordial bienvenida deseamos le sea grata su estancia en Tortosa donde tiene muchos amigos que le quieren de verdad por sus bellas prendas de carácter que le atraen especiales simpatías.

Saludo

Hemos tenido el gusto de saludar á D. Francisco de P. Puig, ilustrado director de *La Provincia de Tarragona*, que ha venido á esta por asuntos particulares.

Al dar la bienvenida á tan digno y querido amigo, deseamos le sea grata su permanencia en esta ciudad donde se le tiene en preferente estima y consideración.

Fallecimientos

Ha fallecido en La Guardia la Excmo. é lma. Señora D.^a María Teresa Lago de la Siera, viuda de Villante, persona de muchas virtudes y merecimientos y madre de una distinguida familia.

Damos nuestro más sentido pésame á toda la familia de la finada, especialmente á nuestros muy queridos amigos D. José de Villasante y don Fernando Fernandez Mustelier, y al hacernos partícipes del inmenso dolor que les aflige, les deseamos la conformación cristiana suficiente que es el único lenitivo del dolor causado por tan sensible pérdida.

También ha fallecido en la cercana villa de Alcanar, el martes último D.^a Tarsita Sancho Sufé, hermana del inspirando vate y compañero en la prensa D. Angel á quien así como á su distinguida familia damos nuestro sincero pésame y hacemos votos porque el Señor haya acogido en su santa gloria el alma de la finada.

R. I. P.

La Pascua

Según costumbre tradicional, fueron muchísimas las familias de esta ciudad que se trasladaron ayer al campo al objeto de celebrar la fiesta del día y saborear la consabida mona.

El ermitorio de Ntra. Sra. de la Providencia vióse muy concurrido,

reinando allí gran animación y contento; siendo de ver los grupos de amigos y familias que, acampados á la sombra de los frondosos olivares, comían y bebían en conmemoración de la Pascua.

Nuestro gobernador

Nos consta que nuestra dignísima primera autoridad civil, sin descuidar la atención que debe á los asuntos provinciales, está haciendo un detenido estudio de cuanto á ellos afecta sintiéndose animado por vivísimos deseos de facilitar la pronta implantación de varias mejoras de indiscutible necesidad para Tarragona.

Por su propia iniciativa está, además, gestionando cerca del ministro de la Gobernación, que, de las compañías de guardia civil que ahora van á aumentarse, se detienen á esta provincia alguna de ellas, pues así lo requiere la mucha extensión de la misma y la gran riqueza forestal que tenemos, no dudando que por estas razones se atenderá la legítima y justa petición de nuestro gobernador.

Nos place en gran manera la excelente actitud adoptada por el señor Luengo y Prieto, quien, apartándose de las miserables intrigas y ruines pequeñeces á que ciertos elementos querían inducirle, ha sabido elevarse, desarmando así al encubierto enemigo, que, en lugar de censuras, se verá obligado á tributarle continuados y merecidos aplausos.

Así es, señor Luengo, como se dignifica el cargo de gobernador, y como se confunde y ridiculiza á los que quieren convertir á los delegados del Gobierno en instrumento de sus odios y ruindades.

Flores de metal

Hemos tenido el gusto de ver una hermosa variedad de flores y hojas labradas según el sistema de la aleación metálica ideada por D. Tomás Puig, y podemos afirmar que esta magnífica invención se presta á todos los usos en que puede convenir el empleo de flores, ramilletes y coronas, especialmente para la ornamentación á la intemperie y recuerdos funerarios en las tumbas de los seres queridos del alma.

Cuantos han tenido ocasión de ver las flores de metal del Sr. Puig, no pueden menos que tributar un justo elogio á este distinguido artista cuyos desvelos han dotado á la sociedad de una nueva producción del ingenio que se amolda á muchos usos decorativos del progreso moderno.

Feria de Perello

En extremo concurrido se ha visto la feria de ganados del vecino pueblo de Perelló, haciéndose muchas transacciones y oscilando el precio de venta de las ovejas entre 27 y 29 pesetas.

De todas las poblaciones comarcanas ha acudido mucha gente, habiendo contribuido á dar animación al pueblo, que ha quedado muy satisfecho de las ventas y con ánimo cre-

ciente de dar á la feria mayor desarrollo.

Heraldo de Madrid.

Este ilustrado periódico de la Corte ha publicado un número extraordinario con motivo de la inauguración de la Exposición Universal de París, publicando muchos y excelentes grabados que representan personajes y pabellones de varias naciones.

Este número merece ser leído por toda persona ilustrada, pues es realmente un número notable y monumental.

Hallazgo

Ayer noche en la entrada del Teatro Principal, fué hallado por una mujer un bonito pañuelo de seda que fué entregado al cabo de alguaciles D. José Beltri, quien lo entregará á su dueño mediante las señas correspondientes.

MIL PESETAS al que presente *cap sulas de Sándalo* mejores que las del *Doctor Piza*, de Barcelona y que obren mas pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino 6, farmacia, Barcelona.

Militares al Congo

Dícese que el Gobierno belga ha pedido al español para que puedan ir al Congo militares reservistas ó excedentes de nuestro país.

Las condiciones con que se les contrata parece que son buenas.

Se relaciona con este asunto el viaje á Bruselas de un distinguido jefe de ejército, y se dice también que no es ajeno á las gestiones que se realizan un elocuente exministro liberal, cuyo nombre se calla pero que bien puede ser el Sr. Moré.

En el caso de que todo se solucionase satisfactoriamente, se concedería á los reservistas una excedencia prorrogable de un año.

Por Esos Mundos.

El número de *Por Esos Mundos*, correspondiente al próximo sábado, 24 del corriente, de esta revista, que cada día adquiere más popularidad, es interesantísimo, como puede verse por el siguiente extracto del sumario de los trabajos que inserta, bajo una hermosa cubierta en colores.

«Los trenes más lujosos del mundo» (ilustrado).
«Visita á un volcán» (ilustrado).
«Grandes ganados en Australia» (ilustrado).
«Vaqueros de Tejas» (ilustrado).
«Un emblema de la Pasión de Cristo» (ilustrado).
«Restos humanos de un festín de Canibales» (ilustrado).
«Sangrando pinos en las Islas» (ilustrado).

Las secciones de costumbre, preguntas y respuestas, consultas, enciclopedia casera, problemas, etc.

«Un teléfono de gran voz».
«Historia del calzado».
«Mendigos ricos».
«Sellar con un beso».

«El país más seco del mundo».
«Derribo curioso».
«Lo que cuestan las pieles usadas por las señoras».
«Animales que ven espectros».
«Estragos del alcoholismo».
Otros curiosos trabajos y la continuación de las novelas, encuadernables por separado, «Ella» y «El continente perdido» (ilustrada con hermosos grabados).
28 páginas de texto, 20 céntimos.

LA NOVILLADA

A las 11 de la mañana de anteaayer la banda Lira Dertosense, anunció a los aficionados que quedaba abierto el periodo taurino, con una novillada en la que se jugaban seis reses menores (tres años) del conocido ganadero Sr. Príncipe Murall, por los diestros Canario y Juanerito con sus peones (no camineros).

La tarde, espléndida. Casi llena la plaza, destacándose del conjunto muchas mujeres de P. P. y W.

A las 4 en punto da la señal el presidente, (que lo era el Sr. Morera) y aparece la cuadrilla sin nuestro paisanc Chirrita que no pudo actuar por estar enfermo.

El alguacil monta una fina y preciosa jaca de mi distinguido amigo el Sr. Conde de la Torre del Español.

El primero sale con muchos pies y con cuatro patas y Canario se encarga de pararlo con una serie de lances que si bien le valen palmas, no recoge tabaco alguno. El chico me dijo que esa falta la atribuía al aumento de precio.

Un buen pase de pecho y cuatro naturales preceden a un pinchazo y una baja de la que muere el toro.

Al segundo le cuelgan los chicos tres pares, uno bueno de Tranvieta y Juanerito después de varios telonazos deja una hasta el puño saliendo trompicado por atracarse de toro, repite con una buena y fenecé el animal.

Canario para al tercero que también salta y corre como uno de la compañía Cassnell.

Brinda Canario al distinguido aficionado mi amigo Sr. Escoin. El chico cosecha aplausos por lo fresco que pasa de muleta y acaba con la res de dos medias estocadas en su sitio. Un bonito estuche con una preciosa petaca y fosfera recibe en premio a su galantería.

El cuarto muere a manos de Juanerito después de sufrir dos desarmes. El chico se resiente aún de una cogida y en mi pobre concepto mientras no esté completamente curado de la pierna hace mal en torear.

El quinto es tonto de capirote y manso, por lo que hizo bien el presidente en mandar se lo llevasen los cabestros. Nos dió un camelo por ser la res de más presencia y de más romanas de los de la tarde.

En su sustitución sale un cariavado de pésimas condiciones, tan malas que se defendía del estoque del Canario y el chico no podía pinchar.

Al tirar un viaje le coje el toro y

lomanda a la enfermería. El toro va por fin al corral y..... hasta el domingo que, Dios mediante veremos al negro Facultades.

PALILLOS.

El conflicto anglo-boer

Juicios

Nada nuevo de importancia comunica el telegrafo. Algunas escaramuzas de las que serán cada día más frecuentes si los boers persisten en el sistema de guerra de guerrillas, y en las cuales, cuando los ingleses son más ó están apercibidos, aquellos se retiran tras de un tiroteo más ó menos largo, lo que da lugar a que los generales británicos se atribuyan otras tantas victorias. Es la característica de esa clase de guerras.

Entretanto, lord Roberts ha comenzado el trasiego de generales. Ya se ha dicho que Gatacre vuelve a Inglaterra. El mando propio de este general era la tercera división; pero no la llevaba a sus órdenes, pues las brigadas sexta y séptima, que la forman, están con sir Redvers Buller en el Natal.

Para sustituirlo ha sido nombrado el mayor general Chermiside, comandante de la 14.ª brigada (séptima división), a quien reemplaza el coronel Maxureil. Pero no aparece bien claro si Chermiside se irá al Natal a ponerse al frente de su división, ó si tomará el mando de las tropas que tenía Gatacre en el sur del Orange, ó si se habrá formado con estas otra división, cambiándola el número con aquella.

La 12.ª brigada (Clements) pertenece a la 6.ª división (Kelly Kenny); pero maniobraba suelta en el sur, habiendo sido reemplazada por la 18.ª brigada (Stephenson): Ahora al reunirse aquella a lord Roberts, vuelve a formar parte de la 6.ª división, y queda suelta la 18.ª, con la cual, probablemente, y con la 1.ª brigada, ó de Guardias, se habrá formado la 11.ª división, recién creada, y cuyo mando se ha conferido al general Pole Carew, quien es sustituido en el de la brigada de Guardias por el coronel Ifigo Jones.

Otra nueva brigada se organizó también, la 23.ª, a las órdenes del coronel Kuex, hermano ó pariente del jefe de la 13.ª; la división de caballería de French cuenta con otra brigada, la 4.ª de tres regimientor, y una batería más a caballo, con lo que reúne ya ocho de éstas (48 cañones). Y también en estos últimos días se reunieron en una división (Hamilton) de dos brigadas (Hulton y Rid'ey) toda la infantería montada, tanto las compañías del ejército como los contingentes del Canadá y Australia, y las tropas irregulares sudafricanas.

Se ve, pues, que el general en jefe está procediendo a una reorganiza-

ción que no sabemos si remediará ó agravará el desbarajuste que, al parecer, existía.

LAPOULIDE.

Seccion oficial

EDICTO DE SUBASTA

D. Juan Bayerri Plá, Agente ejecutivo para hacer efectivos los débitos por la vía de apremio a favor del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad:

Hago saber: Que por providencia de fecha de hoy dictada por mi, en el expediente de apremio que instruyo contra D. Francisco Margenat Tarragó, por débitos a fondos municipales y en concepto del arbitrio de pesas y medidas de esta Ciudad, ha sido decretada la venta en pública subasta de los efectos embargados al mismo y que se detallan a continuación:

Diez mil kilos de arroz clase bomba núm. 5; colocado en cien sacos, habiendo sido tasado a 38 pesetas los 100 kilos ó sea cada saco solo, y el total de los 10.000 kilos de un valor de 3800 pesetas.

La subasta tendrá lugar en la Casa Consistorial de esta ciudad el día 21 del actual y hora de las once de su mañana.

Para conocimiento general se advierte:

- 1.º Que el primero puede librar sus bienes pagando el principal, dietas y costas del procedimiento ejecutivo antes de cerrarse el remate.
- 2.º Que será postura admisible la que cubra el importe de los débitos, dietas y costas ó sea la suma de 3475 pesetas en la primera hora; y después si no se hubiesen presentado postores, será admisible la que cubra los dos tercios de tasación.
- 3.º Que una muestra del arroz que se subasta, estará de manifiesto en las oficinas de esta Agencia desde este día y en el acto de la subasta en el local donde esta se celebre para los que deseen tomar parte en el remate puedan examinarlo y.
- 4.º Que el rematante se obliga a entregar en el acto de la subasta el importe del precio del remate.

Lo que se anuncia al público en cumplimiento a lo dispuesto en el número 7.º del artículo 21 de la Instrucción de 21 de Mayo de 1888.

Tortosa a 17 de Abril de 1900.—El Agente ejecutivo.—JUAN BAYERRI.

Telegramas

La situación política

Madrid, 16, 4'15 t.

La Revista General Internacional cree que una vez terminada la negociacion del empréstito, pudiera considerarse concluida la misión del actual Gabinete y el que se formará nuevo podría dedicar con preferencia su atención a fomentar la agricultura,

fortificar las costas y reorganizar el ejército, hasta que llegara el Rey a la mayor edad.

En el orden político, cree la citada revista que serán posibles nuevas coincidencias de programas entre diversas agrupaciones.

Un complot

Madrid, 16, a las 6'18 t.

De Paris comunican que la policía ha descubierto en Niza un complot contra Mr. Loubet, presidente de la República francesa.

En el complot aparecen complicados tres italianos, entre ellos, uno que se disponía a marchar a Paris inmediatamente.

Prisioneros en libertad

El general Jaramillo cablea desde Manila que han sido rescatados los sargentos Muñoz, Calin, Postigo, Aparicio, Castellano, Martín Ferran, Pidal, Oliveros y los cabos Vázquez, del Río, Fernández Vidal Cledó, Castes Callejon, Aguilar; Moral, Gutiérrez y 13 soldados.

También han obtenido la libertad los sargentos y cabos de infantería de Marina, Giménez, Santiago, Baena, Vicente 15 soldados y dos religiosos.

Quedan en poder de los tagalos 400 españoles, en su mayoría presos en Sayaba.

Abonos químicos.—Véase es anuncio en la cuarta plana.

Vinos superiores de Jerez

Para conocimiento del público tenemos especial satisfacción en recomendar los acreditados vinos de la importante casa

J. DE FUENTES PARRILLA

DIEZ HERMANOS HEREDEROS

Vinos legítimos, esquisitos y superiores de esta gran casa de Jerez, desde 15 pesetas a 300 pesetas la docena de botellas.

Para los pedidos, dirigirse a los señores Vergés y Andreu, únicos representantes de esta casa en Tortosa.

Las Carolinas Nueva chocolatería DE

Carlos Gil Capera

Se sirven platos sueltos, chocolate y leche.

Servicio esmeradísimo. Calle de la Estación

frente al «Café Universal»

TORTOSA

<p>Recojed sellos usados de correo</p>	<p>nacionales y extranjeros hasta los más ordinarios, para vocaciones de niños pobres que se destinan al sacerdocio. Magníficos recuerdos religiosos y especialmente Rosarios de los Padres Cruciferos y medallas de San Antonio de Pádua serán enviados como recompensa. Pedir informes ó enviar los sellos de correo al Despacho de la Obra de Belén, PORT BOU (Gerona). Los sellos de correo se envían como muestras sin valor en paquetes ordinarios ó certificados.</p>
---	--

Invitación para participar a la próxima
GRAN LOTERIA DE DINERO

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 18.000 billetes, de los cuales 50.780 deben obtener premio con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58.820 billetes gratuitos importa

MARCOs 11.764,525

ó sean aproximadamente

500.000

PESETAS 800.000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los billetes indicados en los premios-ballerán seguros. El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50.000, de la segunda 55.000, de la tercera 60.000, en la cuarta 65.000, en la quinta 70.000, en la sexta 75.000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importará 500.000 pesetas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50.000, de la segunda 55.000, de la tercera 60.000, en la cuarta 65.000, en la quinta 70.000, en la sexta 75.000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importará 500.000 pesetas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50.000, de la segunda 55.000, de la tercera 60.000, en la cuarta 65.000, en la quinta 70.000, en la sexta 75.000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importará 500.000 pesetas.

1 billete original, entero: Ptas. 10
1 billete original, medio: Ptas. 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los detalles se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se han previsto de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo se envía a todos los interesados la lista oficial de los números ganados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convenga a los interesados los billetes podrán devolverse pero sólo antes del sorteo y el importe remido nos será devuelto. Los premios deben remitirse nos directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

16 de Abril de 1900
Valentin y Compañía
HAMBURGO
(ALEMANIA)

100000	1	Premio a M.	100000
75000	2	Premios a M.	75000
70000	1	Premio a M.	70000
65000	1	Premio a M.	65000
60000	1	Premio a M.	60000
55000	1	Premio a M.	55000
50000	2	Premios a M.	50000
40000	1	Premio a M.	40000
30000	1	Premio a M.	30000
20000	2	Premios a M.	20000
10000	26	Premios a M.	10000
5000	56	Premios a M.	5000
3000	106	Premios a M.	3000
2000	206	Premios a M.	2000
1000	812	Premios a M.	1000
400	1518	Premios a M.	400
156	36952	Premios a M.	156
200	19480	Premios a M.	200
75	184	104, 100, 73, 45, 21	

Fabrica de abonos QUIMICOS y primeras materias

BOO Y FERRAN

Abonos clasificados Abonos garantizados

Laboratorio QUIMICO para el análisis de los terrenos. (GRATIS)

Abonos para naranjos, arbores, cereales, viñas, algarrobos, olivos, legumbres, hortalizas, etc. a precios económicos.

Depósito: **Calle del Puente, 13, TORTOSA.**

Dr. GARCÍA

VOZ BOCA

Se curan con las pastillas Caldeiro, cloro-boro-bódicas AL MENTOL Y A LA COCAINA de uso especial para ORONIAS Y CANTANES. Precio: 1,50 pesetas caja. Por mayor G. García, Capellanes, 1, Madrid.

Nota: Se remiten muestras gratis a los señores médicos que las piden al autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

Gran fábrica de guanos

de **JOSÉ MARIA GASCO**

Director **RAMIRO M. CASTELLO**

CASTELLON DE LA PLANA

Abonos completos para todos los cultivos preparados con arreglo a las condiciones de localidad.

La excelente combinación de estos abonos contribuye a que las plantas se desarrollen más rápidamente y rindan mejores y más abundantes frutos.

Abono tipo aplicable a todos los olivos.

Con este abono y labores culturales repetidas se vigoriza la manera, se activa y mejora la cosecha multiplicandola al mismo tiempo y queda el olivo a cubierto de los terribles enemigos que le atacan y principalmente de la MOSCA.

Precio del saco de 75 Kilos, en almacén, 14 pesetas.

Corsetería de María Chaler de Moret

Constitución 11, 2.º - **TORTOSA**

Confección de toda clase de corsés a medida verdadero corsé higiénico para las señoras en el periodo del embarazo.

Fajas higiénicas para sujetar el volumen del vientre se hacen toda clase de composuras perfectas y economía.

La Música Ilustrada y Album Musical

Revista quincenal hispano-americana. Una peseta al mes. Un año 12 pesetas.

Se remite por correo sin aumento de precio. Dirección: Aragón, 313, Barcelona